
Mündliche Fragen  

für die Fragestunde in der 105. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 8. Mai 2012 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 653 des Abg. Franz (SPD)   Ministerin für Umwelt, Energie, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen ergreift sie, um der sich verstärkenden Rutschbewe-
gung am Osthang des Hohen Meißners entgegenzuwirken? 

 

 

Frage 654 des Abg. Al-Wazir (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum hat sie bisher weder den in der Antwort zur Kleinen Anfrage 
18/3583 für 2011 zugesagten Sponsoringbericht noch den ebenfalls für 
2011 zugesagten Runderlass für Sponsoring und Spendenangelegenheiten 
veröffentlicht?   

 

 

Frage 655 des Abg. Merz (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Billigt sie die Praxis von Regierungspräsidenten, die von den ihrer Haus-
haltsaufsicht unterliegenden Kommunen verlangen, dass sie die im Zuge 
der Erhöhung der Personalmindeststandards (MVO) und des U3-Ausbaus 
neu zu schaffenden Stellen durch Stellenplankürzungen und Personalabbau 
an anderer Stelle kompensieren? 

 

 
Neue Eingänge: 
 

Frage 657 der Abg. Lannert (CDU)  Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist die Resonanz auf die im Sommer 2011 eingerichtete Online-
Schlichtungsstelle, die bei Streitigkeiten im Internet-Handel vermitteln und 
Verbraucher schützen soll? 

 

  

Frage 658 des Abg. Seyffardt (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Vereinbarung zur Kooperation zwischen den Hessi-
schen Staatsweingütern Kloster Eberbach und der Winzergenossenschaft 
Weinland Rheingau? 

 

  

Frage 659 des Abg. Dr. Müller (Gelnhausen) (CDU)   Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Stellungnahme der Europäischen Kommission zum 
Glücksspieländerungsstaatsvertrag? 
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Frage 660 des Abg. Stephan (CDU)  Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Ab wann stehen Fördermittel für die Markteinführungsinitiative für Mikro-
Kraft-Wärme-Kopplungsanlagen für Ein- und Zweifamilienhäuser zur 
Verfügung? 

 

  

Frage 661 des Abg. Landau (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
An welchen hessischen Flüssen sind noch in diesem Jahr Renaturierungs-
maßnahmen geplant? 

 

 

Frage 662 des Abg. Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Pläne verfolgt sie genau, um die "Verkürzung der Ausbildung 
ohne Qualitätsverlust" für Erzieherinnen und Erzieher umzusetzen, wie der 
Sprecher des Kultusministeriums in der FR vom 29. März 2012 sagte? 

 

 

Frage 663 des Abg. Warnecke (SPD)   Kultusministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird die Thematik der selbstverwalteten, eigenverantwortlichen Schule der 
Referendarinnen und Referendare für den Schuldienst in den Studiensemi-
naren nahegebracht? 

 

 

Frage 664 des Abg. Gremmels (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Was sind die Gründe dafür, dass die im September 2010 in Auftrag gege-
benen regionalen Energiekonzepte, deren Erscheinen mehrfach verschoben 
wurde und in der Antwort zu meiner Kleinen Anfrage (Drucks. 18/5080) 
von Anfang Dezember 2011 für das I. Quartal 2012 angekündigt wurden, 
immer noch nicht vorliegen?  

 

 

Frage 665 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie werden die Grundsätze für eine nachhaltige und faire Beschaffung 
gemäß der Nachhaltigkeitsstrategie der Landesregierung normativ veran-
kert? 

 

 

Frage 666 des Abg. Merz (SPD)  Kultusministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Zu welchem Ergebnis gelangten die islamwissenschaftlichen Gutachten, die 
im Zusammenhang mit den Anträgen des DITIB Landesverbandes Hessen 
e.V. und des Ahmadiyya Muslim Jamaat in der Bundesrepublik Deutsch-
land e.V. auf Anerkennung als Religionsgemeinschaften in Auftrag gege-
ben worden waren?  

 

 

Frage 667 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie begründet sie die Tatsache, dass sie seit dem 1. Juli 2011 ihrer 
Pflicht, die Fehlsubventionierung geförderter Wohnungen im Bestand zu 
vermeiden oder auszugleichen, nicht mehr nachkommt? 

 

 

Frage 668 der Abg. Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie will sie die in der Energieholzleitlinie angeführte Strategie, die Nach-
lieferungsrate für Totholz zugunsten des Energieholzpotenzials zu strecken, 
mit dem Ziel vereinbaren, einen Totholzvorrat zur Erhaltung der Arten-
vielfalt aufzubauen? 

 

 

Frage 669 der Abg. Erfurth (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie setzt sie das Urteil des Finanzgerichts Köln (Az.: 4 V 2831/11) um, 
nach dem eingetragene Lebenspartnerschaften bis zu einer Entscheidung 
des Bundesverfassungsgerichts bei Lohn- und Einkommensteuer vorläufig 
wie Ehegatten zu behandeln sind? 
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Frage 670 der Abg. Erfurth (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

Ich frage die Landesregierung:  
Mit welchen Maßnahmen setzt sie Punkt 5 des gemeinsamen Beschlusses 
aller Fraktionen vom 14. Februar 2011 (Drucks. 18/3720 und 18/3721) 
um, mit dem sie gebeten wurde, die Bürgerinnen und Bürger Hessens über 
die zum 1. April 2012 erstmals mögliche Europäische Bürgerinitiative zu 
informieren und bei der Durchführung zu unterstützen? 

 

 

Frage 671 des Abg. Schaus (DIE LINKE)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist beabsichtigt, eine diskriminierungsfreie Anhebung der Urlaubsta-
ge für alle jüngeren hessischen Beamtinnen und Beamten in der Hessischen 
Urlaubsverordnung vorzunehmen? 

 

 

Frage 672 des Abg. Schaus (DIE LINKE)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Beabsichtigt sie weiterhin - trotz der massiven Proteste aus der Bevölke-
rung und von den Mietern -, ihre Anteile an der Nassauischen Heimstätte - 
Wohnbau ganz oder in Teilen zu verkaufen? 

 

 

Frage 673 des Abg. Weiß (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erklärung hat sie dafür, dass am 23. April 2012, als der Regional-
verband Frankfurt/Rhein-Main mit europäischen Projektpartnern einen 
Ortstermin im Rheingau an der zentralen europäischen Schienenverbindung 
zwischen Rotterdam und Genua abhielt, eine Stunde lang nicht ein einziger 
Güterzug fuhr, obwohl sonst dort alle drei bis fünf Minuten ein Güterzug 
unterwegs ist? 

 

 

Frage 674 der Abg. Klaff-Isselmann (CDU)  Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele hessische Pflegemedaillen wurden seit 2004 verliehen?  
 

Frage 675 des Abg. Wiegel (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erkenntnisse liegen ihr zur Entwicklung von Pflanzenschutzmittel-
rückständen in Lebensmitteln, insbesondere im Hinblick auf deren Her-
kunft, vor? 

 

 

Frage 676 des Abg. Wiegel (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich der Ausstoß von Treibhausgasen vor dem Hintergrund der 
guten konjunkturellen Entwicklung und des beschleunigten Ausstiegs aus 
der Kernenergie in Deutschland im letzten Jahr entwickelt? 

 

 

Frage 677 der Abg. Bächle-Scholz (CDU)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Kinder von Landesbeschäftigten wurden in den Osterferien in 
der Notfallbetreuung "Fluggi-Land" betreut? 

 

 

Frage 678 des Abg. Warnecke (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Gibt es einen plausiblen Grund, warum im "4. Bauherrenkostenbericht" 
unter den "Kosten der hessischen Straßenbauprojekte 2010", im Gegensatz 
zum "Regionalplan 2009 - Nordhessen", der Neu- und Ausbau der A 4 
zwischen dem Kirchheimer Dreieck und der Landesgrenze Hessen-
Thüringen nicht genannt wird? 

 

 

Frage 679 des Abg. Dr. Müller (Gelnhausen) (CDU)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welchen Stellenwert misst sie im Hinblick auf den Wissens- und Techno-
logietransfer dem von ihr aufgelegten Förderprogramm "Forschung für die 
Praxis" bei, mit welchem Forschungsprojekte an den staatlichen Fachhoch-
schulen in Hessen gefördert werden? 

 

 

Frage 680 des Abg. Gerling (CDU)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zur Legalisierung von Drogen?  
 


